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29日傍晚，因子公司违规减持被立案调
查的中航资本公告称，经公司董事会于当日
召开会议审议，公司董事会决定免去杨圣军
中航资本总经理职务，公司表示，将继续坚
定不移地做好维护资本市场稳定的各项工
作。

中航工业董事长林左鸣一句“在A股打
响这场经济战争，是冲着五星红旗来的”
余音还绕着梁，中国证监会的 《调查通知
书》 就送到了旗下的全资子公司中航投资
控股有限公司，主题很明确：涉嫌违规减
持，舆论哗然。

杨圣军免职，中航给人传递了两个信
息：一，违规减持基本坐实；二，为国“除害”
不手软。中航出手之快、下手之狠，也算
是信誉止损的一招好棋吧。

尽管林董 7 月 19 日“冲着五星红旗来

的”这番醒世豪言，可能远远滞后于全资
子公司涉嫌违规减持中航黑豹高达5个左右
百分点的股份，也滞后于上证所 7 月 14 日
发布监管函指出金城集团和中航投资在减
持达到 5%时未按规定停止交易并履行信息
披露义务，但是，林董对于这番减持，应
该是完全知情的。林董此前解释说，沪指
达到 5000 多点时，中航工业党组决定一方
面“建议大股东在合规范围内适当减持一
些股票，以此提醒股民不宜头脑发热、盲
目追涨；另一方面提高警惕、筹备资金，
以防在股市被恶意做空后能够出手护盘”。

但是，这番体恤股民、热情护盘的解
释，对于经历这场股灾的人们来说，其实
只不过是个“然并卵”的效果。说到底就
是个高抛低吸的过程，跟普通股民没有太
大的区别。但问题是，中航全资子公司狂
抛的时候，正是林董事长总结的关键时
刻；而中航于7月4日成立“护盘特别行动
小组”、向空头发起迎头痛击的时候，正是
很多机构和股民抄底的重要节点。这时
候，在这场股灾中赚尽豪利的中航机构，

把违规减持描述成提醒股民，又把逢低抄
底美化成为国接盘，这就有些把自己的智
商值严重高估了。

在6月股市人心惶惶、股指摇摇欲坠的
情况下，中航工业以党组会的形式决定减
持中航黑豹股份，这个决策对于这场股灾
有没有直接影响、影响有多大，这是需要
通过大数据进一步论证的事情。但是，违
反证券法律法规的大规模减持，却不是一
句“一不小心减过了头”就说得过去的。
这时候，中航以高调为国护盘的姿态拿钱
来砸，从某种意义上说，这不全是为国护
盘，而是拿一部分股市红利砸自己的锅，
抄更低的底，赚更多的钱。

爱国是天分，守法是底线。这是中航
工业面对社会、面对股民的应有姿态。证
监会这次将涉嫌违犯法规减持的调查通知
书，毫不含糊地下达给中航旗下的上市公
司，目的不是要打谁的脸，揭谁的疤，而
是以法治的标准查找扰乱资本市场秩序的
人，还资本市场一个健康、公正、透明的
本来面目。

微评微评：：

新浪网友@浪迹天涯风雪行者：利益集
团利用绝对的资金优势，操纵股价，坑害投
资者。

新浪网友@小毒菇：：林董的言论还是
有道理的，市场的参与者都有逐利的本质，
但是国家间的金融博弈早就开始了。

凤凰网友@hy4455：商人，商人，肯定会
“伤”害人的，不伤害别人的利益就意味着自
己得不到利益。

新京报@于平：我们的法律制度对上市
公司股东或高管如此宽容，也难怪其肆无忌
惮，把散户们当成提款机。中国资本市场要
想有未来，就必须通过制度完善和加强监
管，防止这样的荒诞剧继续上演。

搜狐网友@自由人3835：我们到底应该
相信谁？

网易网友@宪政为大：敌人在哪里？就
在你的眼皮子底下！

网易网友：听来像笑话的事，却天天都
在上演。

为国护盘，守规矩比喊口号重要
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法晚

《新快报》报道，29日，广东省披露
了10大项目的审计情况。其中发现存在

个别专项资金项目已完成，但仍继续安排
预算的情况。比如某项目的建设任务在
2010年已完成，但2011年至2014年仍
每年安排预算额度1086万元。

多出来的钱花哪儿去了？

花哪了？

画里有话画里有话

戴忠群

这几天，我市进入持续高温天气，火红
的太阳直射在马路上，上蒸下煮。烈日之
下，环卫工人们仍要在街头清扫人们随手丢
掉的垃圾，一天都不得闲。虽如此，他们的
辛苦还经常不被体谅，让人心有不忍。

每年盛夏，环卫工人由于作业量大，再
加上天热难耐，中暑的情况时有发生，鉴于
此，有关部门采取了调整工作时间，避高温
作业等关爱措施，并设立了“爱心休息

站”。作为普通市民的我们，是不是也应该
尽自己的一份绵薄之力呢？在我居住小区附
近的街上，常年清扫垃圾的宋师傅已年近
六旬，他每天都要顶着大太阳沿街保洁，他
说，自己辛苦点没什么，就怕别人不体谅，

“经常有人一边逛马路一边喝冷饮，喝完之
后，瓶瓶罐罐的顺手乱扔，我前脚刚扫干
净，他们后脚就又扔了一大片。”

为了城市的整洁，不要随意扔垃圾，多
走几步路，多弯一次腰，就能把垃圾送到垃
圾箱里去，还为环卫工人们减轻了工作量，
何乐而不为呢？

一起来为环卫工人“减负”

百姓说话

@美国律师Kevin：美国怎样防止扶梯
“吃人”？以纽约市为例，共约 2200 个扶
梯，政府除每年定期委托专业公司检测，
对合格扶梯贴出检验证才能继续使用外，
同时立法对事故责任人动辄处以上千万美
元经济赔偿和刑事处罚，确保了最低事故
发生率。像这种不设护栏又不停机的商
家，在纽约恐怕要赔到破产。

@人民日报：快 递 小 哥 有 “ 名 分 ”
啦！正式进国家职业分类。据我国新修订
的 2015 版 《中华人民共和国职业分类大
典》，快递员，这一职业身份在“国家确定
职业分类”中确立。天气炎热，为把包裹
送到我们手中，他们顶着烈日奔波，皮肤
晒得黝黑，汗水湿透衣服。收快递时，请
说声谢谢吧。

@马靖昊说会计：兰州的建筑真的很
破，相当于内地90年代水平，好不容易看
到一座漂亮的大楼，以为是一家高档酒
店，走近一看，原来是甘肃地税大楼。真
纳闷这税是怎么收上来的，能盖这么豪华
的大楼。以前总以为经济发达的地方，税
局大楼盖得威风凛凛，没想到全国都一
样，纳税人见这么牛的大楼，腿都软了，
还敢不赶紧交税？

@赵晓：人类会怎样变化？今年初，
耶路撒冷希伯来大学教授乌瓦尔·诺亚-哈
拉利预测，接下来 200 年内，富人会成为
上帝一样的半机械人。他指出：“借助生物
技术和基因工程，富人会变成一类新的
神。这种不朽人类具有完全控制生和死的
能力。人类将抵挡不住诱惑，给自己升
级。”当人自己变成了互联网+，人类会怎
样？

@恨盐：在我印象中，所有的紧急按
钮，都不明确写清是紧急按钮，强调的都
是非紧急情况勿动的大字。不管是地铁
里，还是消防栓，还是公交车，给人造成
一种这个按键不能按的错觉。当然，是为
了防止有无聊的人乱按，但是真的有紧急
情况，大家根本已经没有意识去按了，到
底哪个重要？

@新华视点：从安全到事故，只隔着
一个责任心。两起公共安全事件的发生,让
这个炎热的夏天,更显烦躁不安。一起是湖
北荆州电梯“吃人”事件,一起则是深航持
刀纵火事件。每一起公共安全事件的发生,
都让人感叹,事故造成的伤害怎么这么大,而
事故的起因又是如此小的疏忽。

微言大义

盛翔

7月28日，两年前发表的一篇报道《最
美乡村教师候选人郜艳敏：被拐女成为山村
女教师》被网友翻出，引发巨大争议。1994
年，18岁的河南打工妹郜艳敏被拐卖到了太
行山深处的曲阳县灵山镇下岸村，受尽磨难
后，她成为该山村小学唯一的女教师。2006
年郜艳敏被评为“2006年感动河北十大年度
人物”，其经历还被拍成了电影。公安部打拐
办主任陈士渠发微博表示，“人贩子必须严
惩，买主也必须追究刑事责任。对受害人应
当救助，不能纵容拐卖、同情买主。已部署当
地警方调查。”

郜艳敏被拐卖事发于1994年，距今已21
年了。在这 21 年里，她经历的那些不幸遭
遇，不仅是她本人痛苦不堪的回忆，也是当地
人众所周知的事实，更是被媒体广泛报道过
的旧闻。2007年1月，郜艳敏手捧“2006年感
动河北十大年度人物”奖杯孤零零地回到村
里。2009 年，她的故事被改编成了电影《嫁
给大山的女人》。诡异的是，拐卖她的人至今
仍然逍遥法外，没有任何人对施加给她的伤
害承担过任何法律责任。

倘若不是“万能的网友”重新翻出了她的
故事，并且引起了公安部打拐办主任的关注，
那么，这个被拐卖到河北农村的河南姑娘，注
定将会这样度过她的一生，好像她原本就是
一个入乡支教并且长期留了下来的女教师。
让人费解的是，她都已经“感动河北”了，她的

故事都被拍成电影了，如此“事先张扬”的一
桩拐卖案，为何一直未曾引起当地公安机关
的注意？是21年都破不了案，还是从未试图
去破这个案？又或者，被拐卖的郜艳敏根本
不需要救助，而拐卖她的人也根本无需被追
究刑责？

“感动河北”的拐卖案竟然也会烂尾21
年之久，如此匪夷所思的故事情节，非失职渎
职所无法形容也。被拐女成了受人尊敬的乡
村女教师，从自强与助人的层面，郜艳敏的故
事的确足以“感动河北”；可问题是，评选机构
在分享和唱诵她带来的“正能量”之余，有没
有真正关注过她同时也是一桩拐卖案的受害
者，是需要被救助的对象？这样的典型案件、
典型人物，怎么就没有人来重点查办呢？

当郜艳敏捧着奖杯孤零零地回到村里，
当改编电影的人“消费”完了她的好故事，当
闻讯赶来采访的记者被当地政府以维护形象
的名义阻挠，冷漠与麻木自始至终围绕，正义
与温暖迟迟没能到达。在那么多被拐卖的妇
女中，郜艳敏能够因为当了女教师而受人关
注，本来已经算非常幸运了；可即便如此，她
却并未因此改变人生的轨迹，与其他至今无
人知晓的被拐卖者别无两样，承受了同样屈
辱的命运。

打拐一直是备受关注的社会热门话题，
公安部门为此部署了多轮专项行动；但是，如
果“感动河北”的拐卖案也会烂尾，人们就不
得不怀疑：究竟有多少受害者真正得到拯救，
又能有多少犯罪分子真正得到惩处？

每一桩热闻都不应该烂尾，每一起案件
都应该有回复。这绝不只是郜艳敏一个人的
悲剧，这也绝不只是郜艳敏一个人的渴求。

让受害者真正得到拯救

网言个论
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云端中

对于上班族来说，带薪休假这一福利总
是“看上去很美”，如同镜花水月一般，光
听说，真正享受到的却不多。说到底，再好
的福利待遇不落到实处，都是一纸空文。

不敢带薪休假，原因不外乎两点：一是
担心影响前途，一是害怕影响收入。说到底
还是钱的问题，好前途和好薪水相辅相成，
即便可以接受休假期间的低工资，还是不愿
因休假而影响了升职加薪。鉴于此，我国

《劳动法》 规定国家实行带薪年休假制度，
并出台了《职工带薪年休假条例》。传统思
维模式束缚了我们的思想，一方面提倡劳逸
结合，另一方面潜移默化地提倡加班加点，

以此来体现事业心，彰显爱岗敬业的职业素
养。主动要求带薪休假，还真是让人不敢轻
易尝试。

笔者以前的公司就长期以加班餐代替应
付的加班费，大家敢怒不敢言。曾经有位同
事精明能干，即便有突发任务也能既快又好
地处理完毕，而且她不愿意加班也不需要加
班。可时间久了，别的同事就有了意见，由
腹诽转为攻击，领导只好让她多挑担子却不
加薪。这位同事愤而辞职自己创业，如今也
是做得风生水起。

说到底，大家不是抵触带薪休假，而是
希望带薪休假的福利和春节的米面油一样，
成为实实在在的福利，让老百姓们能切实受

“惠”。倘若美美地休了假，回来啥好事都错
过了，多少年的打拼都付诸流水，谁还敢休
假？所以说，带薪休假还是要讲落实。

带薪休假贵在落实


